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未來3個月屬政改關鍵時刻
譚志源赴荃灣區會特別會議 區員勸反對派「成熟啲」為港着想

荃灣區議會昨日舉行特別會議，討論第二輪
政改諮詢，譚志源出席聽取意見。他於開

首發言時表示，未來3個月將是政改關鍵時刻，
工作時間表十分緊湊，當局爭取在4月中發表第
二輪政改諮詢報告，並向立法會呈交修改香港
基本法附件一的議案，預料立法會將於5月底或
6月初表決政改方案。他強調，現在最大目標是
把特首選舉選票交回市民手上，若認清目標，
就不應被一些沒那麼重要、未能一時三刻解決
的爭拗抹殺。

陳恒鑌：主流民意盼「袋住先」
民建聯立法會議員陳恒鑌表示，多個民調顯
示，主流民意希望政改「袋住先」，但反對派
議員綑綁在一起要否決政改方案，不知「『政
改三人組』有冇一把剪刀，幫佢哋鬆鬆綁？」
他指自己的新年願望是政改方案通過，從而令
社會減少爭拗，「做返啲正經嘢。」
反對派唯一出席的區議員、公民黨陳琬琛
稱，自己對是否杯葛昨日的會議「掙扎咗好
耐」，但因「為『真普選』發聲」而出席。他
聲稱，香港爭取直選已30年，若目前仍說循序
漸進，不知道何時才會有「真正的」特首和立
法會普選。他以一輪反對派口號作結，先謂
「2017」其實是「得不償失」，後喊「我要真
普選」後離場。

林琳：開會有責 何必掙扎
民建聯林琳認為，陳琬琛的「掙扎開會」言

論奇怪，因開會是區議員責任，尤其是討論政
改等重要議題。她批評反對派經常提出「真真
假假」、「完美與否」的問題，但政制及法律
從來不會完美，「如果唔係佢哋（反對派議
員）都唔需要存在……希望佢哋成熟啲、長大
啲。」她並詢問若實現特首普選，當局於海外
選民投票方面的安排。

葛兆源倡政改廣告加片段
工聯會葛兆源指，譚志源上次到荃灣區議會
是在「佔領」行動前，而「佔領」為香港帶來
許多損害，更衍生針對水貨客及內地遊客的激
進行動，破壞社會秩序。他指工聯會一直建議
當局於新一輯政改電視廣告中，加入曾參與特
首選舉的反對派中人的片段，以反駁反對派聲
稱他們不能「入閘」的說法。
譚志源於總結時，以簡單算式展示政改通過

後進步多大。他指若有特首候選人善於拉票，
一天可向現行全部1,200名選委拉票，當實現特
首普選後，該人要花11年才可接觸全部500萬
名選民，可謂進步4,000倍。他又指，選民須於
香港通常居住及有香港住址，安排長居海外的
選民投票於法律上存在疑問。

全數贊成按人大決定落實普選
會議最後表決由新社聯陶桂英提出的關於支
持按照香港基本法及全國人大常委會決定落實
特首普選的動議。動議獲在席全部議員贊成而
通過。
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香港文匯報訊（記者 陳庭佳）主流民意希望政改方案獲立法會通過。荃灣區

議會昨日討論特區政府第二輪政改諮詢，有區議員希望政改方案通過以減少社會

爭拗，呼籲反對派「成熟啲」為香港着想。與會的政制及內地事務局局長譚志源

直言，未來3個月十分關鍵，當局爭取於4月中向立法會呈交政改議案，強調不

應為爭拗而抹殺特首普選的目標。

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）為爭取立法會通過政改
方案，特區政府四出向立法會議員拉票。政制及內地事
務局局長譚志源昨日表示，當局陸續約見反對派議員，
並以「挖70票」為目標，又透露前日向一名讀政治出身
的反對派議員拉票時，對方也認同政改要循序漸進的原
則。他又指，中央官員對與反對派會面態度開放，希望
找適合時間、方式會面，但認為若議員在公開場合各自
表述，意義不大。

反對派議員認同循序漸進
譚志源昨日出席荃灣區議會特別會議時透露，前日跟

一名有「民主派」背景、讀政治出身的立法會議員喝下
午茶並拉票，「佢話好多政治學者嘅論述，所有民主制
度演變，用佢嘅講法，都係incremental（循序漸進），
唔係話一步到位……最啱聽嘅係，佢係『民主派』背景
嘅立法會議員，佢都贊成循序漸進，所以我牢記住。」

「挖70票」非「挖4票」

他於會後被問到該議員是否所謂「挖4票」的對象之一
時表示，當局是要「挖70票」，又指早前有另一名反對
派議員提醒「政改三人組」不要再說要「挖4票」，「因
為咁樣令到大家即刻去搵邊4位，咁佢哋就唔係幾得
閒。」
對於日前有報道指，當局爭取於下月底安排反對派與

中央官員會面，譚志源回應指，有個別議員向他提出有
關建議，當他向中央官員提出後也得到開放回應，「我
覺得只要雙方，即係中央同香港嘅議員，都有開放同積
極嘅態度，我相信唔會困難去安排到。」
他指中央官員提到希望找適合時間、方式會面，「以
往嘅經驗話畀我哋聽，可能需要一個閉門、不公開嘅形
式，甚至開始時雙方只係見一見面，未必咁快入到實質
嘅內容」，個人認為若所有議員在公開場合各自表述，
意義不大。
他又說，「政改三人組」正探討哪些議員特別希望有

溝通機會，特別是私下溝通。

■譚志源出席荃灣區議會特別會議，各人手持「2017機不可失」宣傳品。 黃偉邦 攝

香港文匯報訊（記者 馮婷芝）學界退出學聯的呼聲越來越
大，在港大學生會公投成功「退聯」後，嶺大最快3月初啟
動「退聯」公投，而中大、理大、浸大、城大近日均有學生
在社交網站成立關注組推動「退聯」，連非學聯成員的教院
亦有人成立「退聯關注組」。至於來自中大的「中文大學本
土學社」，日前率先向學聯發出「最後通牒」，要求學聯在
本月內提出實質改革方案，否則會於下月收集5%學生聯署，
以啟動公投程序，決定學生會是否「退聯」。
「中文大學本土學社」指，學聯透明度不足，例如未能旁

聽會議和閱覽會議記錄，有關做法不能接受；而且學聯秘書
處由多種間選產生，與一般大學生有很大距離。
學社召集人劉穎匡表示，學聯有需要提高民主程度及代表

性，若學聯堅持不肯讓學生「普選」學聯秘書長，便會發動
「退聯」。他又指，學社與中大退聯關注組曾有聯絡，但尚
未正式溝通，部分學社成員同時為關注組成員。據了解，關
注組暫時未有行動。

林健鋒：否決政改必損經濟民生 中大本土學社擬發動「退聯」公投

香港文匯報訊（記者馮婷芝）港
大生近日透過公投破天荒令學生會
退出學聯，其他各院校亦有學生陸
續策劃「退聯」，連鎖效應一觸即
發。香港青年大專學生協會會長李
佳斌（見圖，馮婷芝攝）表示，學
聯作風霸道，加上八大學生會均是
學聯成員，而各學生會又向學聯上
繳會費，結果學生變成「被加入」學聯，現在港大「退聯」
成功對學生來說是好消息；若其他院校學生會亦退出，學聯
影響力將大不如前，未來更應好好反思「究竟自己是為了服
務學生，還是利用學生達到政治目的。」
學協會長李佳斌昨日接受訪問時表示，港大「退聯」成功

對港大學生是好消息，意味着選擇權歸還給港大生；若其他
院校都成功退出學聯，學聯影響力將大不如前，猶如對學聯
的提醒，「正如選舉時，區議員往往發現，自己不再獲市民
投票支持，此時更應反思究竟自己是為了服務學生，還是利
用學生達到政治目的。」他指出，學協會借鏡學聯教訓，未
來會以服務學生為己任。
他又留意到，近日於港大學生會選舉中落敗的候選康樂秘

書葉璐珊，被指是共青團成員而被群起而攻，李佳斌指，
「內地生一百個人有一百個都會加入（共青團），目的只是
方便管理學生參與活動事宜，共青團正如本港中學的『社』
一樣。」

嘆內地生想「上莊」即被指「紅底」
他續指，很多內地生來港學習，是希望在新環境有新嘗

試，但只要他們有意「上莊」，即被指是「紅底」，變相扼
殺內地生參與學校活動的空間；一些有意「上莊」的內地生
只要較主動或者願意做事，也會惹來「想洗同學腦」的誤
會，成為內地生融入本港校園生活阻力之一。李佳斌指，學
協希望成為港生和內地生的橋樑，加強溝通。

斥衝擊論壇扼殺商政改空間
有見一小撮激進青年多次衝擊政改論壇，並將矛頭直指多

名負責政改的司局長，李佳斌批評滋事者行為過分，政府官
員所到之處，對方便加以追蹤，以舉傘、粗言穢語等行為企
圖搞垮論壇，扭盡六壬扼殺理性討論政改的空間，影響其他
希望參與政改討論的人士，行為令人厭惡。

若現連環「退聯」
學協：學聯應反思

若為私利違民意 反對派必付代價
特區政府政改第二輪諮詢進行得如火如荼，
但反對派不但杯葛討論，而且拒聽民意，聲稱
會否決方案。行政會議成員、經民聯副主席林
健鋒指出，真正的民主並非罔顧民意，唯我獨
尊，而是要尊重他人意見。他強調，市民希望
在2017年「一人一票」普選行政長官的呼聲熾

烈，若反對派為了追求政治利益而繼續獨斷獨行，
漠視港人意願，甚至故意曲解民意，勢必付上沉重
的政治代價。
林健鋒接受本報專訪時指出，全國人大常委會
「8．31」決定出台後，已經為香港「普選路」訂出
了清晰及明確的方向，但反對派仍然提出要「公民
提名」、要求普選符合所謂「國際標準」等不着邊

際的理論，完全違反香港整體利益。他質疑，反對
派提出所謂「公民提名」的條件，綜觀全世界，不
多於10個國家採用，根本談不上是「國際標準」；
若反對派仍然繼續以不合情理的論述，「挑剔」香
港基本法及人大常委會決定的選舉框架，製造爭拗
條件，完全浪費時間。

批反對派言行反覆難令人信服
林健鋒認為，中央支持香港有普選的立場從未

改變，反觀反對派立場卻飄忽不定，更任意「搬
龍門」，令人無所適從，例如反對派一方面聲稱
要尊重法律，另一方面卻套上「公民抗命」外
衣，策動違法「佔領」行動；「佔領」期間，政

改諮詢三人小組與學聯展開對話後，學聯代表高
調聲稱不再與特區政府對話，但現時反對派又質
問「政府幾時再同我哋傾？」。此外，搞事者當
初宣稱違法後承擔責任，如今卻又揚言警方「秋
後算賬」，其言行如此反覆，實在難以令人信
服。
對於反對派議員堅稱「一定會否決」政改方案，

林健鋒呼籲他們不要過早下定論。他指出，普遍市
民希望在2017年「一人一票」普選特首，若反對派
逆民意而行，甚至故意曲解民意，為一己政治取態
搭建下台階，反對派勢必付上沉重的政治代價。他
坦言，就連反對派內部對「佔領」行動的看法也不
只得一把聲音，若他們自以為能代表年輕人、反對
派，甚至所有人，故意曲解民意，就是自欺欺人。
他希望反對派重回正軌，切切實實地提出合法、合
情、合理的意見。 ■記者 鄭治祖
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「2017機
不可失！」行政會議成員、經民聯副主席林
健鋒接受本報專訪時指出，香港政改如今已
經轉入大直路，向終點衝刺，希望社會各界
把握歷史性機遇，善用尚餘不足一個月的諮

詢期，在香港基本法及全國人大常委會決定的框架下出謀獻策，否
則繼續糾纏「公民提名、國際標準」等空談式討論，只會令政改陷
入泥漿摔角中，一旦政改方案被否決，不僅全港500萬名選民「普
選夢」破滅，也必然對香港經濟民生帶來不穩定影響。
林健鋒日前接受本報專訪時表示，特區政府第二輪政改諮詢
文件中，尚有很多需要討論的空間，並非空喊口號就「萬事大
吉」。他舉例指，首輪諮詢期間，社會上就提名委員會是否增
加新組別、各組別之間的選舉方法、是否需要調整等，提出很
多不同的意見，但至今仍然爭拗不斷。
為免令政改問題節外生枝，林健鋒表示，經民聯支持提名委
員會沿用選舉委會組成方式，以及其產生辦法，按照四大界
別，選出1,200人選舉委員會，達至均衡參與的原則。他強調，
必須顧及社會不同方面的元素，建議由四大界別組成提名委員
會，可以充分體現均衡參與的原則。
對於社會上有人建議把現行的公司票轉為個人票，林健鋒就
指出，公司票具有一定代表性，代表投資者和工商專業的聲
音，難以一概而論。況且，現時38個組別各有不同的選舉辦
法，如果「一刀切」改變界別組成方式，將會令到有人覺得
「不公道」，實際操作時也未必能夠做得到。

違法方式抗議 討論兩年亦無果
林健鋒又表示，政改諮詢文件中其他可以聚焦討論的議題，包
括是否有100名提委推薦就可以成為參選人；參選人如何取得過
半數提委支持才能成為正式候選人；在提委會選出2名至3名候
選人後，全港選民以「一人一票」方式選出特區行政長官；以及
是否只須經一輪選舉，以得票最多者當選等。他呼籲社會各界把
握時機，在香港基本法及全國人大常委會決定的框架下，提出切
實可行的建議，「如果有人刻意拖延，繼續空談理念，甚至以違
法方式提出抗議的話，即使討論兩年都不會有結果。」
他強調，如果政改方案最終被否決，不僅全港500萬名選民

的「一人一票」「普選夢」被破滅，也將會對香港經濟民生帶
來不穩定因素。他重申，普選是中央的莊嚴決定，廣大市民也
希望透過手中一票選出特區行政長官。他希望不同政見者放下
成見與爭拗，合力推動香港政改向前邁進，絕對不能因一小撮
人的反對，令政改原地踏步。經民聯將於未來一段時間在地區
進行調查，亦會與不同商會團體舉行研討會，期望在諮詢期結
束前，提出具體政改建議方案。

反對派處心積慮要拉政改「後腿」，
去年持續79天的違法「佔領」行動，嚴
重衝擊香港社會秩序，試圖粉碎香港政
治制度。行政會議成員、經民聯副主席
林健鋒強烈批評，反對派為上演「政治
表演」，不惜賠上市民福祉，發動「佔

領」行動。他強調，不顧一切的「佔領」行
動，只會破壞中央與香港之間的互信，對香
港政改發展有害無益，而事實亦證明，任何
透過違法、暴力的手段，試圖威脅中央就
範，最終都不會得逞。
「佔領」行動失敗告終，但這場嚴重破壞

社會法紀的鬧劇，影響深遠。林健鋒在專訪
中直言，無論反對派爭取目標為何，都不應
該騷擾市民，打亂大家日常生活規律，甚至
影響中小企營商環境。過去數個月的亂局，
亦證明任何藉着違法、暴力的手段，試圖威
脅中央的做法，最終只會適得其反，破壞了
中央和香港之間的互信，令到政改空間收
窄： 「整個『佔中』行動，無論其組織、策
劃、資源供應安排等，都相當具規模，整件
事件絕不簡單，而這些跡象令中央如何相信

你（反對派）？」

習主席挺港府維護法治社會秩序
國家主席習近平去年底聽取特首梁振英工

作匯報時指出，法治是香港長期繁榮穩定的
重要基石，中央政府充分肯定、全力支持行
政長官和特區政府依法施政，特別是為維護
法治權威、維護社會秩序所做的大量工作。
林健鋒強調，習主席及中央政府全力支持特
區政府維護法治及社會秩序，如果香港部分
人繼續冥頑不靈，以少數人利益影響全港700
萬人福祉，那麼，不只香港的普選遙遙無
期，恐怕香港的繁榮穩定也會被拖垮。
他批評，香港反對派在「佔領」過後，仍

不顧社會存在嚴重的撕裂情況，動輒高舉
「不合作」旗幟，刻意阻礙政府施政，對整
體社會沒有好處。面對「後佔領時期」，香
港特區政府須迎難而上，就市民最關心的議
題對症下藥，化解社會矛盾，希望香港終有
一天不要再糾纏於政治爭拗上，社會重回正
軌。

■記者 鄭治祖

批「佔」擺市民上枱 毀中央與港互信
目
無
法
紀

■■林健鋒指出林健鋒指出，，香港政改香港政改
如今已經轉入大直路如今已經轉入大直路，，向向
終點衝刺終點衝刺。。 梁祖彝梁祖彝 攝攝


